

Telefon: 0 233-28173
Telefax: 0 233-21523

**Referat für Stadtplanung
und Bauordnung**
Stadtsanierung
und Wohnungsbau
PLAN-HAIII-22

**„Wenn München wüsste, was die Tochter
GEWOFAG weiß...“
Spektakuläres und energiesparendes
Wärmetauscher-Konzept dem Stadtrat vorstellen**

**Antrag Nr. 08-14 / A 02489 von
Herrn Stadtrat Dr. Georg Kronawitter vom 26.05.2011**

**Hinweis / Ergänzung
vom 07.12.2015**

Sitzungsvorlagen Nr. 08 – 14 / V 14225

Anlage

2. Änderungsantrag der Stadtratsfraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN/RL vom 02.12.2015

**Hinweis / Ergänzung zum
Beschluss des Ausschusses für Stadtplanung und Bauordnung vom 09.12.2015 (SB)**
Öffentliche Sitzung

I. Ergänzung zum Vortrag der Referentin:

Der Ausschuss für Stadtplanung und Bauordnung hat in seiner Sitzung am 02.12.2015 die Beschlussvorlage in die heutige Ausschusssitzung vertagt.

Die Stadtratsfraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN/RL hat in der Ausschusssitzung am 02.12.2015 anliegenden Änderungsantrag (Anlage) eingebracht.

Nach dem Änderungsantrag soll die Stadtwerke München GmbH gebeten werden, das preisgekrönte „Drei-Leiter-System“ und dessen Anwendungsmöglichkeiten dem Stadtrat vorzustellen. Dabei sollen Fachexpertinnen und Fachexperten der Energiekommission und der GEWOFAG sowie der Systementwickler Herr Ebster teilnehmen. In der Vorstellung sollen auch Erkenntnisse aus dem Pilotprojekt der Gemeinde Taufkirchen dargestellt werden. Zudem wird die Stadtwerke München GmbH um plausible Darstellung gebeten, um wie viel sich die bereitgestellte Kilowattstunde Wärmeenergie bei Einsatz des „Drei-Leiter-Systems“ verteuern würde. Die Vorstellung soll in einem gemeinsamen Ausschuss für Arbeit und Wirtschaft sowie Stadtplanung und Bauordnung im 1. Halbjahr 2016 stattfinden.

Zum Änderungsantrag nimmt das Referat für Stadtplanung und Bauordnung wie folgt Stellung:

Die Energiekommission hat sich in ihrer Sitzung am 15.05.2015 intensiv mit der Idee des „Drei-Leiter-Systems“ befasst und Chancen und Grenzen der Einsatzmöglichkeiten durchaus kontrovers diskutiert. Der Änderungsantrag möchte nun Teile der Diskussion aus der Energiekommission vom 15.05.2015 im Rahmen eines gemeinsamen Ausschusses für

Arbeit und Wirtschaft sowie für Stadtplanung und Bauordnung wiederholt sehen. Das Referat für Stadtplanung und Bauordnung ist jedoch der Auffassung, dass gerade die Energiekommission der richtige Ort ist, diese Konzepte umfassend darzustellen und mit den Fachexpertinnen und Fachexperten zu diskutieren. Dies ist in der Energiekommission am 15.05.2015 erfolgt. Die Stadtwerke München GmbH und die GEWOFAG haben darin über die komplexen Zusammenhänge der Fernwärme und einer optimalen Ausnutzung im Sinne der Energieeinsparung vorgetragen. Die Energiekommission hat eine Empfehlung ausgesprochen und die Behandlung des Themas nicht in die Fachausschüsse verwiesen. Die Empfehlung enthält Aufträge für weiterführenden Untersuchungen nach technischen Lösungen und deren Umsetzungsmöglichkeiten an die Verwaltung und ist in die Ziffern 2 und 3 des Antrags der Referentin in die Vorlage eingeflossen.

Aufgrund der vorstehenden Ausführungen ändert sich der Antrag der Referentin nicht.